

SALVATION

Vol. 100 186
15, Nov, 75

Eld: Kou Mukai
354, Kameyama, Himezi, Japanio



354 山崎路
向井 孝
至急の連絡は
大阪市阿倍野区旭町2-12-2 泉原文化

Non violence Direct Action 非暴力直接行動は無力か

「南いの質と方法の転換とその発展のために」

Chapefortrek tagaao ne hawas for tecon?

(上段左端より)

立場で、しかも

① 非暴力直接行動へ以下NDと略称する)はいま現在、革命的な諸勢力はもとより、それを主唱する人たちに於いても「無力」と思われている。そして事実ほとんど無力である。だが、その無力は「ぼくらが戦略戦術的にもNDを見当はずれのところから、暴力と対抗させようとする視察と不可分の問題である。」

② ベトナム戦争の北ベトナム・南解放戦線の勝利以来、たとえそれは「武装革命」または「武装解放」の勝利として認識されることにより、日本においても「武装闘争」がひとつの風潮として、多くの革命派をゆるがせている。そこではNDは「はしはし」と、日和見的市民主義、あるいは腐敗した新旧左翼の合法を出さないものとして蔑視され、ときに敵視されている。

③ だがそのような武闘派も、戦術的にはNDの存在または分野を、どうしても認めざるをえないというところもある。蔑視し敵視するという裏において、それは必要上の利用だけにすぎないかもしれない。つまり、時には後援として、あるいは支持・防衛、救援などの味方側の勢力加として、である。

もちろんNDにとつて、このような武闘派の認識や利用主義は、名譽どころか、厳密な対応をするとき屈辱である。(にもか、わらず、それにあえて甘んじているのは、その動きの柔軟性からきた寛容、それにもまして、NDが無力であること、他に方向を見出せないということなのだろう。) それゆえここで問題なのは、武闘派が、それを絶対に必要とし利用しているにもか、わらず、戦術部隊として、戦士としての自己だけで戦線をつくっているような錯誤で、NDをも自己の力とするへ連合の視察を強硬に持つていないことだろう。武闘派の多くがあちいつている誤見は「NDをなうものたちは、空想主義、概念主義、人道主義、アチブル・インテリの平和主義・市民主義・合法主義・であつてその良心的なみぶりの本音の底には、臆病と個人主義的自己保身、いつどうなるかわからぬ恵切りがちらつている」という見方である。

武闘派のイデオロギーによれば、それはそうなのである。だが「なぜ、ぶ前は武装闘争を南やめのか」という弘弾的な自己主張のみを「ばらばらで、自己のイデ

お知らせ・石川文庫せいのり

11月15日(金)午後一時半(夜八時頃迄)。
みんまで夕食をたべ、推談して解散) 16日(日)午前11時(夜六時すぎ)。(中食にカレーをつくりませ) 場所: 世田谷区八幡山一丁目11。電話: 321-5933。

石川さん宅への経路がわからない方は「東京王塚・上北沢エキ(新宿より約25分)」下車(松沢看護学院)八幡小学校前を徒歩15分位)電話で向合せて下さい。(15日は上北沢エキで045分の一時的のあいだ、はじめの参加の方のための待合せします。)作業は本ならべと目録済書。ぜひ手休つて下さい!!

共通する敵と闘うものに対して、どのように連合するかより具体的にたえは「イデオロギー」で排除するのではなく、ひろい視野のなかでの具体的な行為でもつて敵味方を判別しなければならぬのではないか。(同じようにNDもその裏返しの立場をとつていいる向きもある。)

④ NDが非暴力直接行動を自己の論理として、武闘派のような場合も執らない立場を保持する理由としては「暴力にみちびかれた闘争は、かならず自己をも権力主義化する」へ暴力によつてつくり出された革命は、つねに人民に恵切りの革命をもたらし「た」という歴史の事実と人民の経験、そこからひき出した教訓にもとづいていいる。

とするならば、どのような意味でも、自己にとつて終局的に、暴力が反革命たらざるをえない、というところにおいて、暴力を執りえない立場と向きがある。たとえ暴力が、どのように既存権力の打倒に有効であり、もつとも確実で明確な方法であつて、いまそれ以外にないとして、である。

「暴力が自己を権力化せしめない最後の截止めは、権力者(または敵)を打ち倒したしゆ人間、自己を抹殺して自己死をとびること以外にない。それがアナキストがテロリストとなつたとき、自らえらんだ道であつた。だが、狙撃が、自らを破壊して死滅する」ということがありえようか。仮にありうるとしたとき、そのような暴力革命のあと、人民に何の準備もない空所に、必ず新しい権力入敵が現れるだろう。これはまるでもとの木阿弥ではないか……)

⑤ 革命は、もちろん単に政治革命をのみ指すのではないにしても、いま可視的にもつともはつきりとはそれ改きわめて大銃な姿をとつてつき出されているのは政治でありその権力である。つまり政治革命をめきにしたの「革命」はない。

そこで「ぼく」にとつて、革命の展望は、きわめてきびしい、たつた一つの道にかざられてくる。革命の創出過程においていかたして暴力を避け、暴力を用いないで、なお闘うこと、南いに勝つて権力を打倒することができるか? (裏面下段末尾より進行目へ)

あまび町から

④ つとめを止めから、ナントラかうか、もう何日か。入生は風がすくは身でひめてもよい頃なのに、一向にどうもいこうとなく、たたくもよい日々を、しごく優雅にくらしている。もつとも、日教を円必要だったお酒は、減りに飲まなくなつた。タビコは気分転換でちよつと出かけていくパチンコで、いつも10ヶ位は手許にあつて切れることはない。

つとめを止めた当座一何しろ30年あまり、毎日せつせと出勤したつとめへぐらしのくせで、自分で進んで退屈したのだからわらず、何となく心細く不安で失業という思いがしきりにした。それでつい失業になつて、口を口にして、詩で、そのことをかいたりした処、へお前のは失業ではない。失業だなどと丁君に批判された。でも30年もうつと竹まつけて、朝を、夕方してもゆつくり寝ておれない。毎日が日曜祭日つとめのようなで、村が、あ、もう何は出かけてゆくところがはないのだ、とガク然とする思いながらくるものは、ぼくにどうして何となく失業の奥蔵だつた。

ところがこのごろは失業なんぞへやら、毎日毎日の朝から晩まで、全く解放されたのんびりさ。明日は明日の風が吹く、ということすらも意識するほどでない。毎朝の日々の自由を満喫している。ちよつとやそつとで、このわが生涯最後の日はやめられぬ。こんなエエことはちよつとないなあ、と、我ながらうつとりにしているような奴である。

④ どういうふうと、「そんなに遊ぶくらしして、一体お金はないか」という質問が出るだろう。(ちなみに何かぬとらのは、お金をカセが又だけで、遊ぶくらししているのは決してない。それはまず「出づるを制すること」に盡きる。ハケケケケすることではない) 知に、お金をつかわず、つかつたのと同じ以上のくらしを工夫すること、(優雅にくらしはいついかにいつまでこれがこのままつとめといつかにもいかぬだろうが、しまぼくは松下幸之助のいうに、よつとでもお金の使ひの日々をくらししている。い友達が下がねてきたり、毎日手紙がくるといふことができて、下がねかて来しいつと、この上はない。

④ 10日は、一度名古屋へでかけた日、めずらしく死なずつとサルートンにこもり続けられたので、2日に一頁位の別で、自由連合組職論ノートをかきはじめた。交際費で配つたもののつとめという形で。といつても今迄、サルートンなどにつとめすききちらしたものをすくすき直しながら、全体としてつないでいくというふうなことが、枚数にしてどの位になるか、毎日ガリをきつて四頁分(一枚裏表)でできた刷るという仕上げです。めいている。一回の刷り数最低50。そのときどきに批評をつけて、最後にも一度全編として書き直めたいと思つているので、よんで下さる方があれば、お喜びする。ハガキで申込んで下さい。批評下さった方は、それ以後の刷りよりも、ま

たおまりする。

④ 三三書房の新書で大正道徳へアナキズムと現代の四八の円に、ぼくの旧稿「現代暴力論ノート」(約百頁分)が収録されて、いま本屋で発売されている。これは、いざれ書き直して、自由連合組職論と一しよにまとめた、と思つていたので、あつというまにガラ刷りが出来て、もとのままの形で出ることになつてしまった。そんな事情だから、読んでもらいたくない、(旧稿だからあまりすくめたくはない)という、(一)といつて改稿かいつというアテがあるわけじゃない、若手ハンの気持だが、ともかく改稿のためにも、改めて読んで、批評・感想をきつてもらえたらと思う。ぼくの手にあれば割引するのだが、ない。本屋で買つて下さい。(これの印税が多分五万円余りはいらうと勘算中。これがいけると、ぼくの今年度の稿料料金のカセキは一躍七万五千円余となるのである。)

④ Kさんから委託のかたちであつた富村順一さんの入最敬礼拒否の思想一紙、天皇を裁く、(谷田と入最号)あきやう！天皇！！沖繩で産殺された朝鮮人と久米島々民の痛恨碑建設のために、(カサハ六)をかんた。この或は偶然ともいふべきことでの、この本との出会いを、ぼくはどう表現してよいかかわらない。富村さんと云はば70年7月、東京タワーで特別展覧会を占拠したタワー事件で知つてはいたものの、その中核系の人たちと行動しているように何となく思つて、それ以上に何の智識もたぬかつた。知らぬというほど、時にあつては、身のほど知らぬおそろしい罪を犯していることはない。ぼくは、この本をよんで一晩中、胸がとろいておむれなかつた。お夏の「朝鮮人の少年がエレベーターで降りるとき、沖繩マンセイ、朝鮮マンセイ」といふ度もくり返していた。というところを何度かよんで泣きそうになつた。

ともかく一度よんでみて下さい！とぼくは、あなたにかまわぬ叫びたいほどだ。天皇制を論じたたくさん本があるが、ぼくはこの本にまさる感動は決して容易にうけとめられないだろう。(残部は五冊しか手許にないが、三冊50円、送料当才持ち)

④ 13日頃東京、15・16日は石川文庫の整理をし、17日は沼津の山鹿文庫へ帰路をかねて訪ねる。このラマ定をたてている。山鹿文庫のセイリは、17日の夕方から18日一昨日。その日終るまじなら、夕刻まで。一人でも二人でも手伝つて下さるとありがたい。参加の方は、15日に石川宅へ電話下さると幸いです。山鹿文庫は、沼津市内神三津

★(表面、下段左端より続く)

このようにしてぼくは、いま眼前に提示されたただ一つのものへ非暴力直接行動を取りあげる。どのようにも、これ以外はないとすれば、反NROに賭ける。そこから出発しかない。(未完)